

LWV in Heidenheim 24.&25.05.2025

Tagesordnungspunkt: LL Wahl der Landesliste

## Bewerbung

### Bewerbung

Liebe Freundinnen und Freunde,

bestärkt durch viele ermutigende Rückmeldungen bewerbe ich mich um einen aussichtsreichen Listenplatz für die Landtagswahl 2026.

### Wir sind Baden-Württemberg

Wir haben uns als GRÜNE in den vergangenen Jahren gemeinsam erfolgreich in unserem Land verankert. 2021 habe ich bei der Landtagswahl zum zweiten Mal das Direktmandat im ehemals tiefschwarzen Wahlkreis Reutlingen gewonnen, mit über 14 Prozent Vorsprung vor der CDU. Wir sind erfolgreich, weil wir zuhören, lernfähig sind und für eine glaubwürdige Politik der sozialen und ökologischen Modernisierung stehen – für eine erfolgreiche klimaneutrale Wirtschaft und für gesellschaftlichen Zusammenhalt.

### Sicherheit durch und im Wandel

Doch die Zeiten sind unsicher und die Krisen vielfältig – ökologisch, ökonomisch und demokratisch. Die Anfeindungen gegen uns GRÜNE und gegen eine offene demokratische Gesellschaft sind heftig. Wir werden alle unsere Kräfte brauchen, damit wir mit unserem starken Spitzenkandidaten Cem Özdemir erfolgreich an die Ära Winfried Kretschmann anknüpfen können.

Dafür müssen wir ein positives Lebensgefühl ausstrahlen – gerade, weil wir auch für unbequeme Botschaften stehen: Mehr **Sicherheit** wird es nur **durch Wandel** geben, für eine ökologische, soziale und zugleich wirtschaftlich erfolgreiche Zukunft. Dafür gewinnen wir die Menschen nur, wenn wir zugleich glaubwürdig **Sicherheit im Wandel** versprechen können. Für dieses **Gleichgewicht** stehe ich, mit meiner Erfahrung und mit meiner Politik.

### Unsere GRÜNE Fraktion: vielfältig, solidarisch und stark

Im Landtag bin ich seit 2022 stellvertretender Fraktionsvorsitzender und Personalvorstand sowie als erfahrener Abgeordneter Mentor für neue Kolleg:innen. Dafür engagiere ich mich sehr gerne – denn unsere wichtigsten Ressourcen sind unsere Köpfe und unsere Herzen. Ebenso wichtig ist mir die Funktion als Kuratoriumsvorsitzender der Landeszentrale für politische Bildung.

Als Fraktionsvorstand und bildungspolitischer Sprecher der Fraktion sowie als Sozial- und Technologiepolitiker bin ich mit zentralen Zukunftsfragen befasst. Meine Leidenschaft ist es, Diskussionen offen zu halten und nach kreativen Lösungen in scheinbar verfahrenen Situationen zu suchen. Wegen meiner Initiativen in unterschiedlichen Politikfeldern nennen mich unsere



Kreisverband:  
Reutlingen  
Wahlkreis:  
60 Reutlingen  
Wohnort:  
Reutlingen  
Gender:  
männlich

Umweltministerin Thekla Walker und unser Fraktionsvorsitzender Andreas Schwarz den „Daniel Düsentrrieb der Fraktion“.

### **Bildung und Soziales Hand in Hand**

In der Bildungs- und Sozialpolitik haben wir einiges auf den Weg gebracht, unterstützt durch von mir mit aufgebaute Netzwerke – und mit einem alles andere als einfachen Koalitionspartner. In der Bildung haben wir wichtige Akzente gesetzt: Mit dem Sprachförderpaket, dem Einstieg in multiprofessionelle Teams, dem neuen G9, der Verankerung von Demokratiebildung und Medienkompetenz – Stichwort digitale Mündigkeit gegen Fake News – sowie der Stärkung des mathematisch-naturwissenschaftlichen Bereichs. In der Sozialpolitik haben wir beispielsweise mit dem Kompetenzzentrum Barrierefreiheit sowie dem Masterplan Kinderschutz und der Förderung von regionalen Kinderschutz-Netzwerken landesweit Entwicklungen angestoßen.

Wir haben Meilensteine auf einem langen Weg gesetzt: Die PISA-Siegerstaaten in der Bildung zeigen, dass Leistung, Chancengerechtigkeit und das Wohlbefinden der Schüler:innen zusammengehören – und dass integrative und inklusive Bildungssysteme erfolgreicher sind als andere. Wir stärken Schulen, die hier auch in Baden-Württemberg schon vorbildlich unterwegs sind, durch mehr Autonomie und Gestaltungsräume, darunter viele Gemeinschaftsschulen. Bis wir jedoch im Land und deutschlandweit in die Champions League der Bildung kommen, sind noch viele Anstrengungen erforderlich. Dabei setzen wir GRÜNE auf eine Dialog- und Vertrauenskultur.

In der Sozialpolitik ist – trotz unseres bundesweit vorbildlichen Landesbehindertengleichstellungsgesetzes – vor allem die Inklusion eine offene Baustelle. Hier setze ich mich für wirksame, praxistaugliche und unbürokratische Lösungen ein. Dabei arbeite ich eng mit unser bisherigen Landesbehindertenbeauftragten und neuen Bundestagsabgeordneten Simone Fischer zusammen.

### **Für eine offene und nachhaltige Zukunft - mit klarem Wertekompass**

Auf allen Politikfeldern ist klar: Der größte und schwierigste Teil der sozial-ökologischen Agenda liegt noch vor uns. Wir GRÜNE sind dabei – angesichts der Orientierungslosigkeit anderer demokratischer Parteien und der Gefahr des rechtsradikalen Populismus – wichtiger denn je. Wo andere ein **Oder** setzen – etwa bei Umwelt oder Wirtschaft – setzen wir ein **Und**. Wir arbeiten dabei – wissenschafts- und evidenzbasiert – mit vielen kompetenten und zukunftsorientierten Menschen in unserem Land zusammen.

Als GRÜNER Landtagsabgeordneter und Fraktionsvorstandskümmere ich mich um viele Anliegen von Einzelpersonen, Institutionen aus Gesellschaft, Bildung, Wirtschaft, sozialen Initiativen, Vereinen, Kommunen und Wissenschaft. Ich bin vernetzt und durchsetzungsstark – und ich freue mich über mein tolles Team im Wahlkreis und in Stuttgart, das mir dies ermöglicht.

Mein Antrieb: Wir GRÜNE müssen mit unserer Politik dafür stehen, dass sich Menschen **in einer offenen Gesellschaft zuhause** fühlen! „Offen“ heißt nicht beliebig, sondern **wertebunden** – gegen Diskriminierungen und für universelle demokratische Menschen- und Bürger:innenrechte!

Hierzu möchte ich gerne weiter beitragen, mit ungebremster erneuerbarer Energie und Kreativität – und dafür bitte ich Euch sehr herzlich um Eure Unterstützung.

Euer Thomas

## Biografie

- Diplom-Sozialarbeiter (1991) und Pädagoge (1993); Mobile Jugendarbeit; Teamer Landeszentrale f. politische Bildung, Tutor Jugend- und Sozialhilferecht (Uni Tü); 1994-2001 wissensch. Mitarbeiter im Bundestag (Kindergrundsicherung, 2016 mit Franziska Brantner aktualisiert); Geschäftsführer Wohnungslosenhilfe; bis 2011 Geschäftsführer Eingliederungs- und Jugendhilfe (400 Mitarbeitende).
- GRÜNER MdL: Bis 2021 sozialpolitischer Sprecher. Vorsitzender AK Bildung; stellvertretender Fraktionsvorsitzender; zuständig f. Kinderschutz, Kinder- und Jugendhilferecht, Sprecher f. Inklusion. Verhandlungsführer Bildungspaket und Wahlprogramm 2026 (Bildung).
- Vizepräsident von Special Olympics BW, Vorstand der Stiftung Zeit für Menschen, Aufsichtsrat der Energiegenossenschaft EENA, Kuratoriumsvorsitzender Landeszentrale für politische Bildung.
- Hobbies: Fahrradfahren - 14.000 km pro Jahr, körperlicher und seelischer Ausgleich; Fotografieren; umweltfreundliche Technologien (diverse Patentanmeldungen).